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Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en la Cátedra de Apertura del Ciclo 

Académico 

 

23 de agosto de 2018 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

Estimado Padre Eduardo Robles Gil, gracias por sus palabras. Le agradezco 

muchísimo que nos haya hecho el honor de iniciar nuestro año académico con 

esta magnífica exposición sobre el sentido de identidad de nuestra 

Universidad. También quiero agradecer la presencia de los Vicerrectores, del 

Comité Rectoral, de nuestros directores, de nuestros coordinadores 

académicos, administrativos; asimismo, a los invitados especiales que nos 

hacen el favor de acompañarnos. Gracias especialmente a Monseñor Carlos 

Alberto Cardona, Vicario Episcopal de Pastoral de la Arquidiócesis de 
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Tlalnepantla; a Pablo Fernández de Ceballos González, secretario del 

Honorable Ayuntamiento de Huixquilucan; a la Lic. Patricia Valdivia, 

coordinadora de Cultura y de la Preservación del Patrimonio Cultural de la 

Dirección de Desarrollo Social del Municipio de Huixquilucan; al Dr. Guillermo 

Legorreta Martínez, subsecretario de Educación Media Superior del Estado de 

México; al Lic. José Pablo Velasco Salcido, subdirector de Cultura de la 

Dirección de Desarrollo Social del Municipio de Huixquilucan; al Lic. Julio 

Eduardo Gómez Galicia, director general de Desarrollo Social del Municipio de 

Huixquilucan. 

También quiero agradecer la presencia muy especial de algunos 

miembros de la Junta de Gobierno; a los representantes de la Red que son 

quienes nos van guiando, especialmente a la Maestra Alicia Orozco, a la 

Maestra Cindy Reyes Mesquita y al Maestro Eduardo Sainos. Asimismo quiero 

agradecer la presencia muy especial de los directores del área de Psicología de 

la Red de las Universidades Anáhuac, que están en un Congreso y se quisieron 

sumar —les gustó esto de las bufandas y las togas, y se quisieron sumar a 

nuestro evento—, especialmente a las universidades hermanas de Oaxaca, 

Xalapa, Puebla, Mayab, Cancún y del Instituto Juan Pablo II, sean bienvenidos 

a la Universidad. Y quiero dedicar un especial reconocimiento a nuestros 
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jóvenes presidentes de FESAL, bienvenidos sean todos ustedes, con todo su 

equipo, gracias por estar aquí hoy, después de haber sido recientemente 

electos. Por supuesto, gracias también a nuestros representantes de ADEFA 

por estar aquí con nosotros. 

Empezar el año académico tiene la dimensión de ponerse en un punto 

de partida para establecer desde dónde nos vemos y hacia dónde queremos 

llegar. En la Universidad Anáhuac hacemos nuestra la responsabilidad de 

contribuir, con su patrimonio de verdades y valores, a la construcción de un 

humanismo solidario, y para ello contamos con un gran equipo de hombres y 

mujeres que representan los esfuerzos académicos y gerenciales de la 

Universidad.  

Permítanme hacer mención de ellos y, según vaya haciendo mención de 

cada uno, les pido que se pongan de pie para darles un especial aplauso: Dra. 

Adriana Molina de la Rosa, directora de la Escuela de Artes; Mtro. Héctor Igor 

Rubio Sosa, director de la Escuela de Ciencias del Deporte; Mtro. Ricardo Salas 

Moreno, director de la Escuela de Diseño; Mtro. Jorge Vázquez del Mercado, 

subdirector de la Escuela de Arquitectura; Mtra. Petra Gwinner Briechle, 

directora de la Escuela de Lenguas; Mtra. María Eugenia Cárdenas Cisneros, 

directora académica de Formación Integral; Dr. Antonio Cabrera Cabrera, 
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Legionario de Cristo, director de la Facultad de Bioética; Dra. Oliva Sánchez 

García, directora de la Facultad de Ciencias Actuariales; Dr. Tomás Barrientos 

Fortes, director de la Facultad de Ciencias de la Salud; Mtro. Carlos Cienfuegos 

Alvarado, director de la Facultad de Comunicación; Dr. Ricardo Sodi Cuéllar, 

director de la Facultad de Derecho; Mtro. Alfredo Nava Govela, director de la 

Facultad de Economía de Negocios; Dra. Luz del Carmen Dávalos Murillo, 

directora de la Facultad de Educación; Mtro. Carlos Camacho Gaos, director de 

la Facultad de Estudios Globales; Mtro. Carlos Lepe Pineda, director de la 

Facultad de Humanidades, Filosofía y Letras; Mtro. Guillermo Híjar Fernández 

—culpable de esta ceremonia—, director de la Facultad de Ingeniería; Mtro. 

José María López Landiribar, director de la Facultad de Psicología; Dr. Miguel 

Ángel Santinelli Ramos, director de la Facultad de Responsabilidad Social; Dr. 

Francisco Madrid Flores, director de la Facultad de Turismo y Gastronomía; 

Mtro. Abelardo Somuano Rojas, director de Comunicación Social; Dr. Germán 

Campos Valle, director de Desarrollo Institucional; Dra. Laura Gabriela Zúñiga, 

directora de Efectividad y Servicios Institucionales, y Maestro José Antonio Gea 

Guinovard, director de Nuevo Ingreso y Promoción. Ellos son los hombres y 

mujeres con los que se está construyendo esta Universidad, a todos ellos, de 

veras, muchísimas gracias. 
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Como nos recordó el padre Eduardo, nuestra Universidad fue fundada 

para preservar y transmitir la riqueza de la búsqueda de la verdad, inspirada 

en el humanismo cristiano, a las nuevas generaciones de estudiantes y 

profesionistas que buscan el verdadero significado y el valor de la verdadera 

vida. Fiel a esta visión, la Universidad, como comunidad de investigación y de 

estudio, también tiene que enfrentarse con los complejos éticos y culturales 

que surgen de los cambios radicales que afectan al mundo de nuestra época. 

La Anáhuac México debe perseguir y perseverar en su compromiso de 

comunicar los valores intelectuales, espirituales y morales que pueden 

preparar a los jóvenes para participar con prudencia y responsabilidad en los 

grandes debates que construyen el futuro de la sociedad. Según esto, ¿qué 

significa ser Anáhuac al inicio de este curso? El siguiente video que les 

propongo ver nos lo propone con claridad.  

Las universidades, y la Anáhuac México no es una excepción, por su 

naturaleza están llamadas a ser laboratorios de diálogo y encuentro al servicio 

de la verdad, de la justicia y de la defensa de la dignidad humana en todos sus 

niveles. Esto vale especialmente para una institución como la nuestra que, por 

su particular identidad, está llamada a contribuir, desde las tareas propias de 
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la Universidad, a la promoción del crecimiento auténtico e integral de la 

comunidad que la constituye y de la sociedad en la que se inserta.  

¿Qué oportunidades tenemos en el año que comenzamos? ¿Cuáles son 

nuestros retos en líneas estratégicas, fundamentalmente en cuanto a 

formación integral para todos? Son tres: detonar el Programa de 

Repensamiento, impulsar el Programa de Tutorías y un mayor empeño para 

seguir trabajando en este camino de la ruta Anáhuac, transformándola en el 

ADN Anáhuac.  

En cuanto a la integración de la Comunidad Anáhuac México, de una 

forma especial, el reto es consolidar el trabajo colegiado entre pares y 

homologar el proceso entre los campus. En cuanto a la consolidación del 

liderazgo de la presencia Anáhuac en la zona metropolitana de la Ciudad de 

México, vamos a impulsar todavía más la Dirección de Posgrado y a proyectar 

nuestra realidad educativa en el sur de la Ciudad de México. 

Una cuarta línea es la profundización y mejoramiento del modelo 

educativo Anáhuac. Continuaremos ampliando los ámbitos de nuestra calidad 

académica acreditada y buscando los caminos para la formación de nuestros 

docentes por honorarios. En cuanto a la vinculación estratégica con los 
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sectores productivos y sociales, ampliaremos con efectividad nuestros 

convenios de colaboración e impulsaremos los Consejos Asesores de escuelas 

y facultades. En la línea de investigación con impacto social, incluiremos a los 

alumnos de licenciatura en trabajos de investigación con impacto social 

medible. Tendremos presencia de nuestros investigadores en foros nacionales 

e internacionales y seguiremos difundiendo nuestras líneas de investigación 

en armonía con la misión de la Universidad. En el ámbito de la 

internacionalización, consolidaremos la relación de la Universidad con siete 

universidades internacionales de gran prestigio e incrementaremos la 

movilidad estudiantil y académica.  

Un año que inicia no es sólo una suma de retos como los que les acabo 

de decir, también es el gozoso hecho de ver el ingreso de sangre nueva a la 

maravillosa misión de la Universidad. Así, este año se incorporan a nuestra 

comunidad universitaria 2500 alumnos de nuevo ingreso, de los cuales 1880 

alumnos corresponden al Campus Norte, 620 alumnos al Campus Sur. 

Asimismo, de ese total de alumnos de nuevo ingreso, 1950 son alumnos locales 

y 550 alumnos foráneos, y cabe mencionar que uno de cada tres de todos ellos 

tiene beca al 100%.  
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También tenemos una nueva mesa FESAL. El presidente de FESAL 

Campus Norte es Jorge Emilio Antún Mejía y la presidenta de FESAL Campus 

Sur es Paola Ramírez Villafuerte.  En cuanto a ADEFA, la presidenta de Campus 

Norte es Patricia y el presidente de ADEFA Campus Sur es Marco Antonio 

Manríquez Patiño. La presidenta de ASUA Campus Norte es Fátima y la 

presidenta de ASUA Campus Sur es Mariel Grajales. Para ellos les pido un 

aplauso porque son la presencia de nuestros alumnos en nuestra Universidad. 

Y los jóvenes que ven a su lado son sus mesas directivas con quienes van a 

trabajar a lo largo de este año en proyectos muy concretos para beneficio de 

toda la comunidad, siendo ellos nuestros verdaderos líderes de acción positiva. 

Gracias a todo el gran equipo de FESAL, ADEFA, Sociedades de Alumnos y ASUA 

por su trabajo.  

También hay otra sangre nueva, bueno, en algunos casos no tan nueva, 

pero es nueva en algunos nombramientos que les quiero compartir y que 

ustedes posiblemente ya conocen. En la Escuela de Ciencias del Deporte se 

incorpora como director el Mtro. Héctor Igor Rubio Sosa; a la Dirección de 

Deportes pasa el Dr. Javier Martínez Torres, que va a estar dedicado de tiempo 

completo a esta disciplina; después de este año de éxitos deportivos, no 

podíamos menos que premiar al Dr. Javier Martínez con la Dirección de 
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Deportes de ambos Campus de la Universidad. En la Dirección de Egresados —

un tema en el cual el padre Eduardo nos puso el pie en el acelerador— entra 

como directora la Lic. Paola Mencos Contreras, a quien le deseamos mucho 

éxito en su trabajo. La Dirección de Internacionalización queda a cargo —ya 

como una dirección independiente y que depende ya sólo de la Vicerrectoría 

Académica— de la Mtra. Patricia Eugenia Ruiz Ortega. También damos la 

bienvenida al nuevo director de Pastoral Campus Norte, el Padre César 

Hernández, y a la nueva directora de Programas de Liderazgo y Excelencia, la 

Psic. Adriana Hernández Lacroix, que pasa de ser directora de Compromiso 

Social del Campus Sur a convertirse en nuestra nueva flamante directora de 

Liderazgo, que seguro también será un puesto en el que tenga mucho éxito 

Para nosotros, queridos directores, queridos consejeros, muy estimados 

invitados especiales, queridos coordinadores, queridos profesores, para todos 

nosotros mirar al futuro no es mirar hacia la incertidumbre, es seguir mirando 

hacia la misión que nos estimula a dar lo mejor de nosotros en bien de los 

hombres y mujeres que constituyen nuestra comunidad. Como se dijo 

recientemente, frente a las heridas que se encuentran en el mundo moderno, 

sobre todo en el horizonte de la antropología, la Universidad está llamada a 

involucrarse en los interrogantes que ininterrumpidamente la cultura y la 
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sociedad contemporánea plantean a la investigación, a la docencia y al 

compromiso con quienes lo necesiten.  

Comenzamos un año más bajo la mirada de Dios Padre de todos y bajo 

la protección de nuestra Señora de Guadalupe, comenzamos un año más 

dispuestos a ser verdad nuestro lema: Vencer al Mal con el Bien. ¡Que Dios los 

bendiga! 

 

--ooOoo-- 

 


